

FRENTE POLÍTICOS

1. Sinergia. La secretaria de Energía, **Rocío Nahle**, indicó que esperará la convocatoria de Morena para inscribirse como aspirante a la gubernatura de Veracruz y luego solicitará licencia a su cargo. En la comunidad de Díaz Mirón le preguntaron si considera que una mujer puede gobernar Veracruz, dijo: “Lo que diga mi dedo” y asintió. **Nahle** aseguró que es tiempo de las mujeres en todos los sentidos y que la muestra está en los beneficios sociales que han impulsado. ¿Será capaz de irse antes de que Dos Bocas refine un barril? La respuesta: sí.

2. Lo pasado, ¿pasado? El director general de Segalmex, **Leonel Cota**, rindió los informes de autoevaluación sobre el desempeño general de este organismo, Diconsa y Liconsa, con cifras al primer semestre de 2023, y la situación financiera de las entidades y los anteproyectos de presupuesto para 2024. Si bien señaló que, con relación a Segalmex, en el primer semestre de 2023 se atendieron a 18 mil 462 beneficiarios del programa Precios de Garantía a Productos Alimentarios Básicos, **Ignacio Ovalle**, exdirector de Segalmex, no ha explicado los recursos millonarios faltantes. O, ¿la línea es olvidar?

3. Expectativas. El colectivo feminista Rebeldes con Causa celebró que dos mujeres aspiren a la Presidencia. En un pronunciamiento conjunto, las exdiputadas **Verónica Juárez** (PRD), **Laura Rojas** (PAN), **Martha Tagle** (MC) y **Lorena Villavicencio** (Morena) se congratularon por este momento histórico. “Esperamos que **Claudia Sheinbaum** y **Xóchitl Gálvez** estén conscientes de que son, al mismo tiempo, herederas de una lucha histórica y depositarias de la esperanza de millones de mexicanas, y que desde la campaña prioricen la agenda a favor de las mujeres y las niñas”, plantearon. Será innovador. Gana México.

4. Crisis temporal. Durante el último año, tres choferes de transporte público en Tizayuca han sido asesinados, presuntamente por extorsionadores. El más reciente, el pasado jueves, cuando un chofer de la línea en Ojo de Agua, en Tecámac, en el Estado de México. Aunque el martes de la semana pasada, los choferes iniciaron un paro luego de que un autobús fue incendiado por presuntos extorsionadores, y el viernes bloquearon la México-Pachuca, la seguridad no llega. Se espera que **Delfina Gómez**, gobernadora electa, ya tenga cómo solucionar este problema.

5. Justicia a domicilio. El gobernador de Morelos, **Cuauhtémoc Blanco**, remitió al Congreso local la terna para designar al fiscal estatal, en la cual aparecen **José Israel Calderón Reyes**, **Óscar González Marín** y **Esteban Felipe Vélez Maldonado**; sin embargo, un bloque de 15 diputados adelantó que mantendrán en su cargo al fiscal **Uriel Carmona**, pese a que lleva más de un mes en prisión. En un comunicado, el Poder Ejecutivo estatal, apuntó: “Atento a lo anterior, es que el Congreso deberá de iniciar el procedimiento correspondiente y resolver conforme a sus atribuciones”. A todas luces, un caso muy manoseado.

